

# Pemex y CFE se ven arrastradas en las calificaciones negativas a México

[ MARIO D. CAMARILLO ]

Las agencias Moody's y Fitch prolongaron la racha de malas perspectivas que las calificadoras han aplicado a México. Moody's determinó este jueves bajar la calificación de Pemex "en congruencia" con el cambio (igualmente negativo) de perspectiva de la deuda soberana de México de un día antes.

El vicepresidente senior de Moody's, Pete Speer, señaló que "cambiamos la perspectiva a negativa (de Pemex) de manera consistente con el cambio de perspectiva de México, debido a la extrema importancia de la fortaleza financiera y a pesar de los esfuerzos por reducir costos e impulsar las inversiones de capital".

De acuerdo con Moody's, los cambios en la política energética y el papel que juega Pemex introducen riesgos para la perspectiva fiscal de mediano plazo, a pesar del compromiso del Gobierno de mantener una política fiscal prudente en el corto plazo.



La agencia refirió que el monto planeado para inversión de capital para Pemex estará muy por debajo de la sustitución de reservas en 2019 y 2020.

Otra preocupación adicional es la acelerada disminución de reservas probadas.

Por su parte, Fitch indicó que la baja de calificación refleja las posibilidades de deterioro

en Pemex por factores adversos en el entorno internacional y la incertidumbre que rondan a las políticas del gobierno mexicano.

En lo que corresponde a la Comisión Federal de Electricidad, Fitch indicó que las calificaciones de esta empresa estatal irán tan ligadas a las de la deuda país como lo están las finanzas de uno y otro.

**REACCIÓN.** Frente a esta nueva nota negativa de Moody's, el gobierno federal, a través de la Secretaría de Hacienda, expresó en un comunicado su desacuerdo con el enfoque aplicado por esta calificadora respecto a la calificación soberana de México y de Pemex, y señala que esta nota se da aun cuando se ha demostrado el apoyo total del gobierno federal

De acuerdo con las calificadoras, los cambios en la política energética introducen riesgos para la perspectiva fiscal de mediano plazo

a la empresa y se está trabajando en dar una solución a los problemas estructurales y financieros de ésta.

El gobierno de México reiteró su compromiso con Pemex y aseguró que seguirá apoyando a que se consolide como una empresa eficiente y rentable con las medidas estructurales y de liquidez que sean necesarias.